



LA GACETA

R E G I O N A L D E S A L A M A N C A

LUNES, 28 DE ENERO DE 2019.

Año XCVIII. Nº 32.116

Venta conjunta e inseparable con Marca PRECIO: 1,40 €

Solo venta en Salamanca y provincia
Precio de referencia de La Gaceta Regional de Salamanca: 0,70 €

Los pueblos fijan el mínimo impuesto de vehículos para atraer población

PROVINCIA Páginas 24 y 25

EL RESCATE DE UNA JOYA

Patrimonio restaura una pintura mural del siglo XVIII de la iglesia de Capuchinos

Página 16



La Universidad de Salamanca impulsa un gran campus europeo

Se ha unido a otros cinco centros internacionales para concurrir a la convocatoria lanzada por la UE ■ El nuevo programa permitirá cursar una carrera en universidades de varios países, obteniendo un título al nivel de Europa Páginas 2 y 3



El Salamanca se estrella contra el muro burgalés (0-1)

El Salamanca cayó ayer 0-1 ante un Burgos práctico que tras marcar un temprano gol supo defender su renta ante un inoperante conjunto salmantino que se atacó en ataque. Los de Antonio Calderón, tras su importante victoria en Ponferrada la

semana pasada, dieron ayer un paso atrás en esa escalada en la clasificación que persiguen los del Helmántico. La afición salmantina protestó un posible penalti en el área del Burgos en el minuto 91. | MORGAN Páginas 37-40

Un herido y un detenido en una pelea entre aficionados fuera del Helmántico

Página 39

Duro castigo para el Unionistas ante el Atlético B con un gol en el añadido (3-2)

Páginas 41-43

El Barcelona gana en Gerona (0-2) y el Madrid golea (2-4) sin piedad al Espanyol

Páginas 45 y 46

Dos asaltos en Peñaranda se suman a la oleada de robos en chalés en la provincia

Dos nuevos asaltos ocurridos en Peñaranda en la tarde noche del sábado se suman a la oleada de robos que sufre la provincia en las últimas semanas y que ha desatado la alarma vecinal. Uno de los propietarios afectados se encontró a uno de los ladrones -con pasamontañas- en su vivienda, lo que provocó su huida sin llegar a perpetrar el robo. En el segundo asalto, los cacos se llevaron joyas y dinero en efectivo tras revolver las habitaciones.

Página 54

“Apoyar la investigación es útil para todos”



Isabel Gemio presenta hoy en el Liceo su nuevo libro “Mi hijo, mi maestro”, su testimonio sobre la distrofia muscular de su hijo Pág. 20

Más de 500 edificios, obligados a pasar la inspección técnica antes de un año

Página 8

Los sueldos en Salamanca subieron en 2018 pero menos que la media del país

Página 11



Salamanca se une a cinco centros europeos para crear un gran campus transnacional

Aspira a ser una de las universidades elegidas por la UE para iniciar un programa que permitirá cursar una carrera en varios países ■ La convocatoria se resolverá en verano

R.D.L. | SALAMANCA

Empezar la carrera en Coimbra, continuarla en Salamanca y acabarla en Poitiers puede ser realidad en poco tiempo. La Unión Europea ha lanzado una convocatoria para que las universidades se unan en la creación de campus transnacionales, una alianza más allá de la movilidad de estudiantes, que dará lugar a la creación de nuevas titulaciones de grado que rompan el paradigma de los títulos tradicionales. El objetivo: que en el año 2025 haya 20 títulos única y exclusivamente europeos impartidos en 20 campus transnacionales.

En esta ambiciosa aventura, la Universidad de Salamanca se ha unido a cinco centros europeos: la universidad hermana de Coimbra (Portugal), Pavia (Italia), Poitiers (Francia), Turku (Finlandia) y Alexandru Ioan Cuza de Iasi (Rumanía). "Todas tenemos en común que somos universidades con una tradición muy larga, la mayoría somos primeras universidades en nuestros países y coincidimos en ese espíritu de unión de ciudad-universidad", explica Efreim Yildiz, vicerrector de Relaciones Internacionales del Estudio salmantino. La alianza de estas cinco universidades se agrupa bajo el título "European Campus of City-Universities".

La Universidad de Salamanca participa en uno de los siete consorcios ya anunciados con presencia de centros españoles. La Autónoma de Madrid se ha unido a Marsella (Francia), Sapienza (Italia), Estocolmo (Suecia), Bucarest (Rumanía), Libre de Bruselas (Bélgica), Tübingen (Alemania) y Atenas (Grecia) en el "European Civic University"; la Complutense de Madrid confía en el proyecto "UNA Europa" con Sorbona (Francia), Berlín (Alemania), Bolonia (Italia), Cracovia (Polonia) y Lovaina (Bélgica); por su parte, Granada integra "ARQUS" con Graz (Austria), Leipzig (Alemania), Padua (Italia), Vilnius (Lituania) y Lyon (Francia); la Pompeu Fabra apuesta por "EUTOPIA" con París-Sena (Francia), Libre de Bruselas (Bélgica), Warwick (Inglaterra), Ljubljana (Eslovenia) y Gotemburgo (Suecia); "YERUN" está formado por la Carlos III, Amberes (Bélgica), Bremen (Alemania), Essex (Inglaterra), Este de Finlandia, Maastrich (Holanda) y Roma Tor Vergata (Italia); y hace solo unos días anunció su unión a Dublín, Budapest, Montpellier y Uterch, la Universidad de Barcelona, bajo el lema "Charm-UE".



Salamanca, con rectores de toda Europa, en el desfile por el VIII Centenario celebrado el pasado septiembre. | ALMEIDA

Ya hay otras seis universidades españolas implicadas en consorcios para competir por la iniciativa

El 28 de febrero finaliza el plazo para que las universidades presenten sus consorcios, por lo que se estima que al final puede haber una decena de instituciones académicas españolas implicadas en el centenar de proyectos que la UE estima que se presentarán a esta primera convocatoria. La competición será dura, pues solo se seleccionarán seis propuestas en este primer año. Los descartados tendrán una segunda oportunidad en el año 2020. El programa piloto cuenta con una

financiación de 30 millones de euros, 5 millones para cada consorcio.

Las instituciones académicas son prudentes a la hora de dar detalles sobre sus propuestas. En el caso del "European Campus of City-Universities", en el que participa Salamanca, el vicerrector de Relaciones Internacionales avanza que abarca aspectos muy importantes para la educación superior como la investigación, la docencia cualitativa, el bienestar y la cultura.

LOS DETALLES

Más allá de Bolonia

La UE quiere dar un paso más en el Espacio Europeo de Educación Superior y favorecer así la unión política. Con esta idea, la UE pretende que las propias universidades planteen las propuestas de futuro para mejorar el "Plan de Bolonia", ampliarlo y completarlo con iniciativas mucho más ambiciosas, pasando de tener titulaciones con créditos en formato ECTS a contar con títulos de grado europeos que un alumno pueda cursar recorriendo varios países.

Sistema multilateral

El reto es pasar de un sistema bilateral, donde hay relaciones entre dos universidades, a multilateral, con varios centros a la vez trabajando por igual.

"Va a ser una competición durísima"

El vicerrector de Relaciones Internacionales de la Universidad de Salamanca, Efreim Yildiz, reconoce que "va a ser una competición durísima", pero se muestra optimista y confiado en que el proyecto en el que participa el Estudio salmantino pueda tener éxito en el programa piloto impulsado por la Unión Europea. "Lo que se pretende es escoger universidades que comparten muchos aspectos y también que tengan planes de estudio que vayan en la misma dirección, de forma que abarquen las fortalezas de cada universidad", explica el vicerrector y subraya como aspecto principal del consorcio la idea de la universidad integrada en la ciudad.

En cuanto a los campos sobre los que se apoya el proyecto en el que participa el Estudio salmantino, Yildiz señala que se basan en las prioridades que ha marcado la UNESCO (Organización de las Naciones Unidas para la Educación, la Ciencia y la Cultura), como salud y bienestar, educación cualitativa, cultura, gobernanza, investigación y docencia, entre otros. Cada socio coordina un aspecto.



El vínculo ciudad-universidad

Salamanca buscará el apoyo del Ayuntamiento, la Diputación, la Junta y el resto de agentes sociales en el proyecto para estar entre las primeras con un título europeo

R.D.L. | SALAMANCA

UNO de los puntos fuertes del proyecto que la Universidad de Salamanca está preparado junto a otras cinco instituciones académicas europeas es el estrecho vínculo que mantiene con la ciudad. Por ello, el Estudio ya ha pedido su colaboración en la propuesta al Ayuntamiento de Salamanca y quiere implicar también al resto de instituciones locales, provinciales y regionales así como a los agentes sociales de la ciudad, como la Cámara de Comercio y el Parque Científico y las empresas en el asentadas.

El reto es estar entre las primeras universidades en contar con un título europeo. Antes de que llegue ese momento, los seis socios del consorcio "European Campus of City-Universities" desarrollarán actividades conjuntas que den lugar a certificados convalidados por las seis universidades. "La idea es que, por ejemplo, un estudiante Erasmus nuestro que vaya a alguna de las universidades del consorcio podrá matricularse de entre 20 y 24 créditos y obtendrá un certificado de título europeo", explica el vicerrector Efram Yıldız y apunta que esa colaboración se llevará a cabo en varios ámbitos, también en investigación, donde ya están proponiendo iniciativas en esta línea de la mano del Grupo Coimbra.

La idea de la UE es que los consorcios abarquen todos los puntos de Europa, haciendo mucho hincapié en la diversidad geográfica y cultural, aspectos que se cumplen en el consorcio en el que participa Salamanca.

¿Pero quiénes son sus aliados? La más conocida de las universidades implicadas en el proyecto probablemente es la de Coimbra, una de las más antiguas de Europa ya que su creación tuvo lugar en 1290, con un tamaño similar a la de Salamanca y a la italiana de



El famoso Palacio de las Escuelas de la Universidad de Coimbra.

La idea de la UE es que los consorcios abarquen toda Europa, haciendo mucho hincapié en la diversidad geográfica y cultural

Pavía, que se ha unido al proyecto porque también es una de las de mayor antigüedad, puesto que surgió en 825 como institución de educación y se estableció como "studium generale" en 1361.

La propuesta cuenta con la solidez de la Universidad de Poitiers, la tercera más grande de Francia con campus, como Salamanca y el resto de socios, en el centro de la ciudad en la que están asentados.

En la ciudad rumana de Iasi es-

tá la Universidad Alexandru Ioan Cuza, una de las más jóvenes del consorcio junto a Turku (Finlandia) pero con gran desarrollo como reflejan sus más de 25.000 alumnos.

Y mucho más lejos geográfica y culturalmente se sitúa Turku, que presume de ser la primera ciudad universitaria de Finlandia. La Universidad de Turku nació en dicha ciudad aunque a finales del XIX se trasladó a Helsinki.

LOS DETALLES

Másteres con universidades extranjeras

La Universidad de Salamanca no se lanza al vacío en este proyecto, al contrario, la institución académica salmantina puede presumir de tener colaboraciones a nivel internacional con multitud de universidades. Según la información del Vicerrectorado de Postgrado, ahora mismo el Estudio salmantino imparte cuatro másteres conjuntamente con universidades extranjeras según el Registro de Universidades, Centros y Títulos (RUCT). Son el Máster Universitario en Lengua y Cultura Hispánicas, con seis instituciones académicas egipcias; el Máster Universitario en Gestión Estratégica de Fronteras, en el que participan centros de los Países Bajos, Lituania y Letonia; el Máster Universitario en Química y Farmacia de Productos Naturales, con el Instituto Politécnico de Bragança, en Portugal; y el Máster Universitario Erasmus Mundus en Física Nuclear, en el que están implicadas varias universidades españolas pero también italianas y francesas.

Docencia en inglés además de en la lengua local

Los nuevos títulos europeos se impartirán probablemente en la lengua local de la universidad en la que se desarrollen —español, italiano, portugués y alemán, entre otros— y en inglés, como lengua común de los socios.

La matrícula es uno de los temas pendientes

Una de las cuestiones que está pendiente de concretar es el coste de estas titulaciones. Parece que lo más probable es que el alumno se matricule en su país de origen y ahí pagará las tasas, de forma que el coste para los estudiantes españoles será el de su universidad de origen, aunque después cursen el grado en otro país.

LAS CIFRAS

6

SOCIOS

La Universidad de Salamanca forma parte de un consorcio formado por seis instituciones de enseñanza superior de Europa. "European Campus of City-Universities", nombre de esta unión, está integrado, además de por Salamanca, por Coimbra (Portugal), Poitiers (Francia), Pavia (Italia), Turku (Finlandia) y Alenandru Ioan Cuza de Iasi (Rumanía).

10

PROYECTOS EN ESPAÑA

En España ya hay 7 universidades implicadas en consorcios europeos para competir en la convocatoria de la UE para desarrollar titulaciones únicas y exclusivamente europeas y se prevé que la cifra pueda aumentar hasta 10 e incluso 11. Está confirmada la participación de Salamanca, Complutense, Autónoma de Madrid, Granada, Pompeu Fabra, Barcelona y Carlos III.

30

MILLONES EN JUEGO

La Unión Europea se ha comprometido a financiar esta experiencia piloto con 30 millones de euros. La idea es que en esta primera convocatoria se seleccionen 5 proyectos, de forma que cada consorcio elegido recibirá 5 millones de euros para desarrollar el proyecto con el que Europa quiere avanzar en la unión a través de la educación y la cultura.

3

SOCIOS COMO MÍNIMO

De acuerdo a los requisitos fijados por Europa, los consorcios tienen que estar formados por campus de al menos tres países diferentes que si son elegidos compartirán alumnos, investigaciones y profesores. En los consorcios que ya se han dado conocer se apuesta por uniones más amplias y en algunos casos, aunque puede ser un riesgo, se ha incluido centros ingleses.

2025

AÑO DE LANZAMIENTO

2025 es el año en el que la Unión Europea quiere que haya 20 campus transnacionales con sus titulaciones europeas, mucho más que un Erasmus a lo grande, según explican las universidades, aunque el ambicioso plan se fraguó, precisamente, coincidiendo con el 30 aniversario del mayor programa de movilidad internacional que ha existido hasta el momento.